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品牌榜

协办院

只因野被逼上梁山冶
如果没有当年王诗榕被

逼走上创业之路袁恐怕也不会
有现在的野田园风光冶遥
早年袁王诗榕是鲤城区税

务局的一名科员袁妻子是银行
职员袁老爸是国内某品牌涂料
的代理商袁一家人日子过得稳
定而充实遥 然而袁1989年袁一
场大火改变了这一切遥
当时邻居家着火袁也烧毁

了他家涂料店的所有货物遥仔
细一盘算袁这把火使他家背上
了 6万多元的债务遥

如果单靠夫妻两人的工
资袁 那要何年才能还清债务钥
干脆拼了袁于是他投身纷繁复
杂的生意场遥
他先沿着老爸的脚步袁靠

代理别人品牌起家袁 到 1995
年袁正式投入研发尧生产遥 野当
时袁 泉州很多工艺品厂大多是
用台湾的涂料袁成本很高袁我就
想何不自己生产呢钥 加上福建
炼油化工有限公司又非厂家不
合作遥所以袁我决定从高端的工
业涂料先起步遥 冶王诗榕说遥

涂料行业有家装涂料和
工业涂料之分袁前者因技术门

槛低袁竞争十分激烈袁而后者
的高门槛把大多数竞争者拒
之门外袁并且与客户的合作更
有延续性袁可保障企业的稳步
运营遥

于是袁他到上海大学涂料
培训班速成三个月后袁开始尝
试研发自己的第一桶原料遥
野做企业就是如此袁 就是在边
学边问袁边实践边滚打中锤炼
出来的遥 冶王诗榕说遥

野整套服务冶一起上
王诗榕把工业涂料起了个

好听的名字野百挑冶袁即野百里挑
一冶的意思遥 在品牌塑造上袁他
给野百挑冶定义了一个新内涵院

即为企业提供整体解决方案遥
在王诗榕看来袁工业涂料

严格意义上来说只是一种半
成品袁 并不是销售出去就了
事袁还要对客户的使用进行全
程指导与跟踪袁以求达到用漆
的最佳效果遥 另外袁工业涂料
是企业对企业的销售袁更需要
合作的延续性袁因此做好营销
创新袁与客户搭建一种长期的
合作伙伴关系尤为重要遥

那么袁王诗榕的品牌新内
涵又是如何实施的呢钥 原来袁
他们有自己的四部曲院在销售
前袁 替客户培训质检人员袁教
其如何判断涂料好坏尧正确选
择涂料曰销售过程中袁根据客
户的具体需要袁提供现场施工
方案曰使用中袁指导客户掌握

正确施工方法以达到最佳效
果曰销售后期袁再定期跟踪回
访遥野一般来说袁客户对机械制
造熟悉袁但是对涂料不是很专
业袁我们就是根据客户的不同
需求袁为他们提供最合适的产
品和最专业的服务袁而这是我
们不同于别人的品牌价值所
在遥 冶王诗榕说遥

目前袁 在这一品牌内涵
下袁许多知名龙头企业都和他
长期合作袁比如福建炼油化工
有限公司尧中联重科股份有限
公司尧正泰集团尧盼盼集团等遥

野植物纤维冶造
从涂料经销商起家袁到立

足野百挑冶工业涂料的研发尧生
产 袁 再到重打家装涂料品
牌要要要野田园风光冶智能漆袁王
诗榕每走一步都有自己的思
考遥

野做经销袁哪怕你做得再
成功袁你永远都为别人打造品
牌曰做工业涂料袁市场前景广
阔袁 但是因为客户对象是企
业袁回款周期较长袁资金链流
动较慢袁而家装涂料的客户是
个体消费者袁一般发货和付款
同步进行遥冶王诗榕坦言袁在金
融危机下袁良好的资金链就显
得尤为重要袁他希望通过打造
家装涂料品牌来拉动今年的
增长遥

野目前袁之所以有那么多
涂料厂家在做家装领域袁那是
因为大多数消费者对家装涂
料不了解袁厂家可以很轻松地
连哄带骗赚到钱遥冶王诗榕说袁
厂家要想短期骗钱容易袁但是
品牌要长期持续发展袁肯定行
不通袁而唯有野环保垣创新冶袁
才是家装涂料品牌健康持续
的秘笈遥 正是从这一理念出
发袁目前袁王诗榕及其专家团
队成功运用国内领先水平的
技术袁把天然的稻草尧麦秆的
植物纤维提炼成涂料遥

技术创新抢占市场
胶粘剂尽管是一种化工

产品袁 但无论是在国内外市
场袁该行业却一直都是产品同
质化较严重的技术型产业之
一遥 在泉州袁胶粘剂行业中有
不少企业仍只是以贸易代理
为重心袁 缺少独立的核心技
术遥而从早先依赖进口到自主
研发实现产销全国各地袁再到
出口打入国际市场袁昌德化工
可以说是第一个在泉州演绎
了一场胶粘剂市场之变遥

野胶粘剂行业集中度较
低袁在新产品开发和技术创新
能力比较弱的情况下袁往往只
能照搬国外品牌的配方袁这很
容易面临关键原材料短缺尧过

度依赖进口的现象袁导致企业
不止产品竞争力差袁成本上涨
也较快袁更谈不上具备盈利能
力了遥 冶昌德化工办公室主任
高松龄介绍说袁事实上公司前
身为昌德贸易的时候袁也是主
要依赖大量进口袁野一面是进
购成本高袁一面是转售及服务
利润薄袁时间久了袁市场很难
有突破冶遥

上世纪 90年代初袁 昌德
化工开始成立自己的研发中
心袁 涉足热熔胶等产品的自
主研发遥 先消化吸收国外的
生产技术袁 之后大量专家和
技术人员通过无数次实验袁
形成了自己独有的技术袁大
幅度改善了产品的各种性
能袁 且基本做到了通过技术

创新将原材料成本控制在最
低袁 这意味着在有效争取市
场的同时袁 昌德为自己赢得
了足够的利润空间遥
对接产业转移

据了解袁 热熔胶主要用
于鞋尧帽的生产袁而这却是在
当前经济形势下受影响最大
的一类市场遥 昌德化工又是
如何在这种形势下实现品牌
提升的呢钥 野其实早在前年年
底的时候袁 产品就已经转型
了遥 冶高松龄说袁近几年来袁国
际市场上的胶粘剂产品已经
在转移产业方向袁 食品尧饮
料尧方便面尧香烟尧啤酒尧医药
等包装封箱袁 甚至妇女卫生
巾尧儿童尿布等袁大都要使用

热熔胶通过封箱机来完成袁
而公司及时做了调整袁 将重
心转移到饮料包装尧 卫生用
品包装两大领域袁 从而有效
地避免了产业冲击遥

野泉州的服装尧鞋帽产业
发达袁市场也大袁但是也很容
易受到国际贸易形势变动的
影响袁因此很不稳定遥 冶吴总
表示袁 胶粘剂是一种依附性
很强的产业袁 也是渠道模式
类似于快速消费品的模式袁
这是一种渠道制胜的产品袁
因此渠道策略的科学与否对
万能胶的营销成败非常关
键袁 不能过分依赖传统的鞋
服类产业这一市场网络袁需
要及时对接更新的市场遥 野毕
竟产品的特点不同袁 对胶粘

剂来说袁 市场大不大是次要
的袁市场能不能长久袁需求能
不能持续袁才是最重要的遥 欧
洲胶粘剂专业生产企业强
力袁 早在前年就将它主要的
市场锁定在包装领域袁 这正
是一个产业转移的信号遥 包
装市场比较稳定袁 只要有生
产袁就需要包装遥 冶目前袁昌德
化工的主要生产领域已经转
移到饮料包装尧 卫生用品包
装上面袁 并先后和国内几家
较大的相关企业建立了长期
的合作关系遥

此外袁 对于从事如化工
用品这类技术型行业来说袁
最有效的品牌营销手段还是
参加国际展会袁 对接国际营
销网络遥

王诗榕院玩转涂料界的两张牌阴野青年老板创业创牌冶系列淤

品牌如何从无到有袁从小变大钥青年在创业尧创牌过程中袁该如何合理
定位袁在瞬息万变的市场下袁又该如何选择适合的品牌营销之路钥 从本周
开始袁海峡都市报社和共青团泉州市委共同推出野青年老板创业创牌冶系
列报道袁旨在对业界以启发和思考遥

昌德化工的三个野积极冶

揖开栏的话铱

野

冶

随着今年 5月就要在
南安尧洛江分别启动占地 50多亩
的新厂房和 20多亩的核心研发
中心袁 泉州昌德化工有限公司将
面临更大的市场和更多的机遇袁
公司吴总认为袁 这都得益于创牌
以来的几次重要转变院 积极创新
核心技术尧积极对接产业转移尧积
极对接国际营销网络遥

N本报记者 王芳

在房地产尧 家装业等
一度低迷的市场环境下袁 泉州市
信和涂料有限公司董事长王诗榕
却作出了一个让人惊讶的举动院
公司在依托高端品牌野百挑冶的基
础上袁 大举发力公司旗下的另一
家装涂料品牌野田园风光冶遥

他的创牌之路袁 又有什么可
借鉴之处呢钥

N本报记者 陆烨垭
文/图
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